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Слитное и раздельное написание 
не с глаголами

■  Частица НЕ с глаголом 
пишется раздельно:

■  не  был,
■  не  мог,
■  не  чувствовать,
■  не  участвовать,
■  не  курить,
■  не  драться,
■  не  обижать,
■  не  дразнить,
■  не  лгать.

■ НЕ пишется слитно, 
если  без   НЕ            не 
употребляется:

■  ненавидеть,
■  недоумевать,
■  невзлюбить,
■  негодовать,
■  несдобровать,
■  неволить,
■  недолюбливать,
■  нездоровиться.
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Правописание
-тся и –ться в глаголах

■ Что делает?
■ Просыпается,
■  умывается,
■  собирается,
■   торопится,
■  встречается,
■  улыбается,
■  здоровается

■ Что делать?
■ Учиться,
■  заниматься,
■  стремиться,
■  увлекаться,
■  развиваться,
■  становиться,
■  соревноваться



Спряжение
■ I спряжение
■  все глаголы
■ НЕ на  -ить

■ Исключения:
■   брить,
■   стелить

■ II  спряжение
 все глаголы на –ить
■ Исключения:
■  гнать,       смотреть,
■  держать,  видеть,
■  дышать,   ненавидеть,
■  слышать,  обидеть,
■                    вертеть,
■                    зависеть,
■                   терпеть



Правописание е или и в безударных окончаниях глаголов
 Форма 

глагола Инфинитив НА -ИТЬ? Исключение ? Спряжение  е или и ? Окончание

Бор(?)шься бороться нет нет I е ешь

кле(?)т клеить да нет II и ит

застел(?)м застелить да да I е ем

посмотр(?)м посмотреть нет да II и им

бре(?)т брить да да I е ет

услыш(?)те услышать нет да II и ите


